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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  

 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/036/ XII 

Sitzung am : 02.11.2022 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:33 

 
 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Ruth Weidler 

Schriftführung : gez. Maximilian Bosdorf 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.11.2022 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Weidler, Ruth  

Teilnehmende  

 Becker, Gunnar  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Brüning, Marcus  
 Frey, Finn Luca für Frau Bilger 
 Grabowski, Patrick  
 Jürs, Lasse für Frau Fedrowitz 
 Mährlein, Tobias für Frau Raad 
 Matthes, Uwe  
 Paskowski, Guido für Herrn Witte 
 Pauls, Ulrich für Frau Schloo 
 Riede, Margrit für Herrn Muckelberg 
 Thedens, Thomas  
 Wiedemann, Michael  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim Amt 68 
 Bollin, Felix Rechnungsprüfungsamt 
 Jeschke, Tanja Sachgebiet 1722 ( Schul-IT ) 
 Major, Julia Dez. II 
 Schmieder, Katrin Zweite Stadträtin 

Protokollführung  

 Bosdorf, Maximilian Fachbereich 421 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmende  

 Bilger, Christine  
 Fedrowitz, Katrin  
 Mann, Arne  
 Raad, Miriam Yvonne  
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 Schloo, Denise  
 Witte, Thomas  

 
 
 
Sonstige Teilnehmende 

Herr Bertermann    EGNO 
Herr Meyer     EGNO 
Herr Kreft     Kreiselternbeiratsvorsitzender Gymnasien 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.11.2022 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.09.2022 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.09.2022 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Raumnot an Norderstedter Schulen 
 
TOP 6 : M 22/0439 
Bestandssanierung Schulzentrum-Nord in einem Bauabschnitt mit Interimsmaßnahme 
 
TOP 7 : M 22/0390 
Halbjahresbericht 1 / 2022 des Fachbereichs Schule und des Fachbereichs Sport 
 
TOP 8 :  
Ziele und Kennzahlen 
- Besprechungspunkt - 
 
TOP 9 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 10 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 11 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen  
- ständiger Besprechungspunkt - 
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TOP 12 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 12.1 :  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 
 
TOP 13 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 13.1 :  
Änderung der Verwaltungsgliederung 
 
TOP 13.2 :  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Belegung und Nutzung der Schwimmbäder 
 
TOP 13.3 :  
SV Glashütte - Vorstellung Machbarkeitsstudie 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 14 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 14.1 :  
Personalangelegenheiten 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.11.2022 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Die stellvertretende Vorsitzende Frau Weidler eröffnet die 36. Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport und begrüßt die Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung 
sowie die anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Anschließend stellt sie die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 
14 Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Es liegt ein nichtöffentlicher Bericht der Verwaltung zum Thema „Personalangelegenheiten“ 
vor. 
 
Abstimmung über den nichtöffentlichen Tagesordnungspunkt ( TOP 14 ):  

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen, dass der Tagesordnungspunkt 14 
nichtöffentlich behandelt wird.  
 
 
Abstimmung über die Tagesordnung: 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Die Tagesordnung wird mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.09.2022 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift und der Protokollberichtigung vom 15.09.2022 
werden nicht erhoben. Die Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.09.2022 

 
Frau Weidler berichtet, dass der Ausschuss in der letzten Sitzung am 07.09.2022 keine 
Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst hat. 
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
 
TOP 5.1:  
Raumnot an Norderstedter Schulen 

 
Herr Ingmar Hopp, wohnhaft in der Hans-Salb-Str. 106 in 22851 Norderstedt, fragt nach, ob 
an weiteren Norderstedter Schulen Raumnöte bekannt sind. 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
Frau Schmieder beantwortet die Anfrage direkt und berichtet, dass grundsätzlich an allen 
Norderstedter Schulen aufgrund von steigenden Schülerzahlen Raumnöte bekannt sind. Die 
Verwaltung ist in enger Abstimmung mit den Schulleitungen und dem Ausschuss, um 
individuelle Lösungen für jeden Schulstandort zu erarbeiten. 
 
Frau Weidler fügt hinzu, dass die Bewältigung der Raumnot an dem jeweiligen Standort 
sukzessiv abgearbeitet wird. 
 
 
 
TOP 6: M 22/0439 
Bestandssanierung Schulzentrum-Nord in einem Bauabschnitt mit Interimsmaßnahme 

 
Herr Benitt gibt eine Präsentation zu Protokoll ( Anlage 1 ). 
 
Er berichtet über Baupreisentwicklung, die eine Neubewertung der Sanierung zur Folge 
hatte. Bisher war die Bestandssanierung des Schulzentrums-Nord in 3 Bauabschnitten mit 
einer Bauzeit von 43 bis 46 Monaten geplant. Hierfür wären keine Interimsmaßnahmen nötig 
gewesen. Herr Bernitt berichtet, dass man sich verwaltungsseitig auf ein Umdenken 
verständigt hat und nach Rücksprache mit der Schule nun die Bestandssanierung in einem 
Bauabschnitt durchführen möchte. Dies hat den Vorteil, dass die voraussichtliche Bauzeit auf 
38 bis 39 Monate geschätzt wird. Die verkürzte Bauzeit würde auch der Baupreissteigerung 
entgegenwirken. Für die Durchführung der Bestandssanierung in einem Bauabschnitt sind 
Interimsmaßnahmen nötig. Herr Bernitt berichtet, dass die Stadt Reinbek zuletzt auf eine 
Containerlösung als Interimsmaßnahme gesetzt hat und damit gute Erfahrungen gemacht 
hat.  
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Frau Schmieder ergänzt, dass es der Verwaltung wichtig ist, dass die Schulen einbezogen 
werden. Auch ist der organisatorische Aufwand für die Schulen bei drei Abschnitten deutlich 
höher als bei einem Bauabschnitt. Die Verwaltung stehe bereits mit Containeranbietern in 
Kontakt, die eine rechtzeitige Bereitstellung der Container zusagen können.  
 
Herr Bernitt beantwortet die Frage der Ausschussmitglieder. 
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Bernitt, dass verwaltungsseitig versucht wird, dass der 
Schulbetrieb vollständig und ohne nennenswerte Einschränkungen durchgeführt werden 
kann. Hierzu gibt es im weiteren Ablauf gemeinsam mit den Schulen intensive 
Planungstermine. 
 
Seitens der Ausschussmitglieder wird nachfragt, warum die Planung nicht bereits die 
Durchführung der Sanierung in einem Bauabschnitt vorgesehen hat.  
Frau Schmieder führt hierzu aus, dass der Problemschwerpunkt vorher nicht bei der 
Baukostenentwicklung, sondern bei der Durchführung des Schulbetriebs während der 
laufenden Sanierung lag. Es sollte ursprünglich auf Interimsmaßnahmen verzichtet werden.  
 
Die anwesende Frau Schermer ( Schulleiterin der Gemeinschaftsschule Friedrichsgabe im 
Schulzentrum-Nord ) bestätigt auf Nachfrage des Ausschusses die gute Zusammenarbeit mit 
der Verwaltung. 
 
 
 
TOP 7: M 22/0390 
Halbjahresbericht 1 / 2022 des Fachbereichs Schule und des Fachbereichs Sport 

 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt den Halbjahresbericht 1 / 2022 dankend zur 
Kenntnis. 
 
Frau Major beantwortet eine Nachfrage zum Personalaufwand. 
 
Herr Mährlein gibt zu Protokoll, dass bei folgenden Halbjahresberichte des Fachbereichs 
Schule und des Fachbereichs Sport bei Nennung der Energie- und Baukosten ( vgl. 
Halbjahresbericht 1 / 2022, Schlagzeilen ) der Einleitungssatz  
 
„Die kriegerischen Auseinandersetzungen in der Ukraine seit Ende Februar 2022 führen 
zunehmend europaweit zu wirtschaftlichen Auswirkungen insbesondere durch eine explosive 
Preisentwicklung in verschiedensten Bereichen auf Energiekrise“  
 
wie folgt geändert werden soll: 
 
„Der völkerrechtswidrige Angriff Russlands auf die Ukraine seit Ende Februar 2022 führt 
zunehmend europaweit zu wirtschaftlichen Auswirkungen insbesondere durch eine explosive 
Preisentwicklung in verschiedensten Bereichen auf Energiekrise“. 
 
Seitens der weiteren Ausschussmitglieder werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
TOP 8:  
Ziele und Kennzahlen 
- Besprechungspunkt - 

 
Frau Weidler berichtet, dass der Tagesordnungspunkt von Herrn Muckelberg, der heute nicht 
an der Ausschusssitzung teilnimmt, auf die Tagesordnung gesetzt worden ist. 
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Seitens der Ausschussmitglieder wird sich darauf verständigt, dass der Tagesordnungspunkt 
auf die Tagesordnung der nächsten Ausschusssitzung gesetzt werden soll. 
 
Es werden keine Einwände erhoben.  
 
 
 
TOP 9:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Frau Schmieder berichtet, dass die im Vorgriff auf die Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule zusätzlich eingerichtete Modulgruppe an der Grundschule 
Pellwormstraße planmäßig gestartet ist.  
 
 
 
TOP 10:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Die EGNO gibt den Quartalsberichts zum Neubau des Campus Glashütte als Anlage zu 
Protokoll ( Anlage 2 ). 
 
Herr Meyer berichtet zum Campus Glashütte, dass seit Sommer 2022 die Fachplaner 
planmäßig am Neubauprojekt beteiligt sind und bereits die erste Zwischenpräsentation der 
Entwurfsplanung stattgefunden hat. Der Bauantrag soll planmäßig im Sommer 2023 gestellt 
werden und die Fertigstellung ist für das Jahr 2027 geplant ( Schule und Hallen ). Die Kosten 
befinden sich aktuell im Rahmen der Planung.  
 
Zum Neubau der Grundschule Aurikelstieg berichtet Herr Meyer, dass aktuell das 
Rückfragekolloquium durchgeführt wird. Im Januar soll eine Verhandlung des Preisgerichts 
stattfinden.  
 
Herr Bertermann berichtet, dass im Rahmen des 50-jährigen Schuljubiläums des 
Schulzentrums-Süd der Infostand zum Thema „Neubau Campus Glashütte“ von 
interessierten Bürgerinnen und Bürgern besucht worden ist und Fragen beantwortet wurden. 
 
 
 
TOP 11:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen  
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Jeschke berichtet, dass alle Ausstattungsmaßnahmen ( bis auf die 
Gemeinschaftsschule Harksheide ) abgeschlossen sind. Die Gemeinschaftsschule 
Harksheide soll im Sommer 2023 vollständig ausgestattet werden.  
 
Die Schul-IT wird den Schwerpunkt nun von der Beschaffung auf den Ausbau des Supports 
verlegen.  
 
Sie führt aus, dass alle elektronischen Geräte vor der Inbetriebnahme einen E-Check 
durchlaufen müssen. Dies stellt eine zusätzliche Aufgabe für das Amt 17 dar und erfolgt 
durch das Gebäudemanagement Schleswig-Holstein. 
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Auf Nachfrage berichtet Frau Jeschke, dass die Lehrerfortbildung durch das IQSH 
durchgeführt wird, die im engen Austausch mit der Schulaufsicht sind.  
 
Sie berichtet ebenfalls auf Nachfrage, dass die Stellen im Support fast vollständig besetzt 
sind ( 11 von 12 ). Aktuell ist aufgrund einer Kündigung auch noch eine Verwaltungsstelle ( in 
Teilzeit ) offen. 
 
 
 
TOP 12:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
 
TOP 12.1:  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 

 
Herr Vahe Abrahamyan, wohnhaft in der Mittelstraße 82 in 22851 Norderstedt und 
Schülersprecher des Coppernicus-Gymnasiums, erinnert an seine Frage zu der Raumnot am 
Coppernicus-Gymnasium vom 07.09.2022.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden. 
 
Frau Weidler antwortet Herrn Abrahamyan, dass die Beantwortung schriftlich erfolgt.  
 
 
 
TOP 13:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 13.1:  
Änderung der Verwaltungsgliederung 

 
Frau Schmieder gibt einen Auszug der aktuellen Verwaltungsgliederung als Anlage zu 
Protokoll ( Anlage 3 ). 
 
Sie berichtet, dass das Amt für Schule, Sport und Kindertagesbetreuung in das Amt für 
Kindertagesbetreuung und das Amt für Schule und Sport aufgeteilt worden ist.  
 
Die ehemalige Amtsleiterin des Amtes für Schule, Sport und Kindertagesbetreuung 
übernimmt die Amtsleitung des Amtes für Kindertagesbetreuung. Die Stelle der Amtsleitung 
des Amtes für Schule und Sport ist aktuell ausgeschrieben. 
 
Der aktuelle Fachbereichsleiter der Fachbereiche Schule und Sport übernimmt die 
Fachbereichsleitung des Fachbereichs Schule. Die Stelle der Fachbereichsleitung Sport wird 
nach dem Stellenbesetzungsverfahren der Amtsleitung ausgeschrieben.  
 
 
TOP 13.2:  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Belegung und Nutzung der Schwimmbäder 
 
Herr Matthes gibt eine Anfrage der CDU-Fraktion zur Belegung und Nutzung der 
Schwimmbäder zu Protokoll ( Anlage 4 ). 
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TOP 13.3:  
SV Glashütte - Vorstellung Machbarkeitsstudie 

 
Herr Matthes fragt nach, warum der von der Verwaltung angekündigte Tagesordnungspunkt 
zum Thema Machbarkeitsstudie SV Glashütte nicht auf der Tagesordnung der heutigen 
Ausschusssitzung behandelt worden ist. 
 
Frau Schmieder erklärt, dass der Tagesordnungspunkt für die Sitzung angedacht war, jedoch 
aufgrund von personellen Engpässen auf die kommende Sitzung verschoben werden muss.  
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen. 
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